



Parte de los miembros de la nueva Ejecutiva lenense

## Una nueva ejecutiva para una nueva época

### Sumario:

Pg. 2 y 3: Entrevista a Montserrat Alvarez,  
Secretaria General de la  
Agrupación Socialista de Lena

Pg. 4: Nueva Ejecutiva de la  
Agrupación Socialista de Lena

Pg. 5: Opinión de Hugo Morán

Pg. 6: IBI

Pg. 7: Proyecto Puerta de Asturias - Perlas

Pg. 8: Velada - Juan José Pulgar

### El "Catastrazo" que viene

EN DOS AÑOS, EL ACUERDO ENTRE IU Y EL PP, LES VA A SUPONER A LOS VECINOS DE LENA PAGAR ENTRE UN CUARENTA Y UN CINCUENTA POR CIENTO MÁS DE CONTRIBUCIÓN. YA LES HA SUBIDO UNA MEDIA DEL 15% EN 2008, Y LES SUBIRÁ OTRO 30% EN 2009. Página 6

# MONTSERRAT ÁLVAREZ ARECES

Secretaria General de la Agrupación Socialista de Lena

“Mi mayor mérito es ser  
y ejercer de socialista”

Montserrat Álvarez Areces es desde hace poco más de un mes la nueva Secretaria General de la Agrupación Socialista de Lena. Esta lenense, a la que nacieron en Oviedo hace 29 años, es una joven con dilatada experiencia en la política local de nuestro concejo. Pertenece a esa generación de gente que comulga con los idearios socialistas y que inició su compromiso con el PSOE a los 18 años,.

Concejala en el ayuntamiento desde el año 2001, ocupó la Vicealcaldía de 2005 a 2007 y en esta legislatura es una de las máximas exponentes de la oposición constructiva que el PSOE está realizando en el consistorio ante la nefasta gestión realizada por el equipo de gobierno de IU, apoyado tácitamente por el PP. A nivel orgánico ha formado parte de las dos últimas Ejecutivas locales antes de alcanzar la Secretaría General y es miembro del Comité Autonómico. En el plano profesional podemos definirla como una persona en permanente formación, tras finalizar sus estudios de Psicología, en la actualidad compagina su trabajo con los estudios de Ciencias del Trabajo.

-Tiene un amplio currículum y eso que sólo cuenta con 29 años.

-Puede resumirlo todo, al menos la vertiente política, escribiendo que soy socialista, eso es lo importante, el resto es circunstancial. Creo en las ideas y apporto mi grano de arena allá donde mis compañeros, los socialistas lenenses, creen o consideran que puedo ser de utilidad.

-Ahora la han elegido Secretaria General, ahí es nada, y además para sustituir a un veterano como Juanjo Pulgar.

-Una responsabilidad que acepto de buen grado, entre otras cosas porque si no fuera así, si no creyera que estaba preparada, no me habría presentado para asumir el cargo. Esto no quiere decir que no sea consciente del duro trabajo que nos queda por delante, y digo nos queda, en plural, porque los socialistas siempre hemos trabajado en equipo y así seguiremos haciéndolo. Además, sustituir a Juanjo Pulgar es para mí un orgullo, aunque dicho esto debo matizar que Juanjo continúa en el partido y estoy convencida que va a seguir colaborando con nosotros. No se olvide que aquí nadie se jubila de ser socialista, y que sigue siendo parte de la organización.

-Habla de trabajar en equipo, pero a nadie se le escapa que ha llegado a la secretaria general tras unos comicios y no como una candidata de consenso.

-Los miembros de la Agrupación hemos demostrado una vez más nuestro talante democrático. Es cierto que se presentaron dos candidaturas, la encabezada por Juan Vázquez y la mía, pero que nadie lo vea como un enfrentamiento porque no ha existido, ni siquiera me gusta llamarlo confrontación, más bien significa que entre los socialistas de Lena hay mucha gente capacitada para dirigir el partido, que tenemos personas preparadas para aglutinar cualquier sensibilidad, pero siempre dentro del ideario socialista. Estoy segura que el partido ha salido fortalecido y más unido si cabe tras la votación. Además, Juan Vázquez sigue participando en la Ejecutiva desde su condición de Secretario General de Juventud.

-Como definiría a la nueva Ejecutiva.

-Como un equipo que llega para trabajar, una mezcla jóvenes y veteranos militantes en el que ilusión y la experiencia van de la mano. Un equipo con ganas de trabajar, compuesto por nueve hombres y ocho mujeres. Diecisiete lenenses –de los cuales diez son nuevos en la



---

“Estoy segura que el partido ha  
salido fortalecido y más unido  
si cabe tras la votación”

---

Ejecutiva y siete ya formábamos parte de la anterior- que van a ofrecer trabajo y dedicación al partido. Unas personas que intentaremos que la agrupación siga siendo un espacio de diálogo en el que esperamos que participen no sólo nuestros afiliados sino también simpatizantes y cualquier lenense que tenga algo que decir y exponer en bien de la colectividad.

-Hay quien dice que ésta es una Ejecutiva continuista.

-Reitero que de 17 personas que la configuran, diez son nuevas incorporaciones. Es decir casi el 60 por ciento de la misma ha sido renovada. Además renovación no significa ruptura, para mí es importante recoger todo lo bueno que se haya hecho anteriormente e intentar mejorar aquellos aspectos en los que pudimos haber fallado, y cuando digo fallado me refiero a toda la agrupación, cada cual con la

responsabilidad que le corresponde que como es lógico unos tienen más que otros.

-Supongo que su máximo objetivo será recuperar la alcaldía en los próximos comicios.

-Resulta obvio que ese es nuestro principal objetivo y que haremos todo lo posible para alcanzarlo. Va a ser un trabajo duro, un desafío muy importante y personalmente un gran reto. Hemos de conseguir que los lenenses vuelvan a darnos su confianza para gobernar en Lena y para ello, insisto, no regatearemos esfuerzos en una tarea en la que la coordinación entre el partido y el grupo socialista en el ayuntamiento será permanente.

-Y propuestas concretas, ¿tiene alguna?

-Llevamos tiempo entrevistándonos con vecinos y colectivos del municipio, captando necesidades, escuchando propuestas, asimilando realidades a pie de calle y hemos presentado una propuesta concreta de proyectos que consideramos importantes y que pueden financiarse con cargo a las partidas de fondos mineros de las anualidades de 2008 y 2009. Son actuaciones como el proyecto de renovación integral de la red de abastecimiento de aguas del Valle de Muñón, la conexión peatonal entre Villayana y La Vega, una intervención de urbanización integral de Carabazo y Zureda, incorporar una o más zonas al denominado plan de barriadas que se ha venido ejecutando con cargo a distintas anualidades y, por último culminar el proyecto de renovación integral para la carretera de San Miguel del Río. Insisto en que son temas que pueden y deben realizarse pero no nos conformamos con actuar sólo en el terreno, también mantenemos reuniones periódicas con directores generales y consejeros del gobierno del Principado para agilizar proyectos e interesarnos por actuaciones de su competencia que afectan al municipio.

-Contado así, parece que quién está gobernando en Lena sea el PSOE en vez de IU.

-Lo que está claro es que Izquierda Unida no está gobernando, lo que propicia retrasos en obras importantes para el concejo, como el desarrollo de los polígonos industriales de Villayana y de Cobertoria; la construcción del nuevo Centro de Salud o los proyectos de suministro de agua en Campomanes y Traslacruz. O lo que aún es más sangrante en unos tiempos tan convulsos económicamente hablando, la ausencia total de Oferta Pública de Empleo durante este año que va a finalizar. Y ahí no acaba todo, hemos detectado que aún tienen un importante número de Proyectos financiados con Fondos Mineros, de las anualidades 2006/2007, pendientes de ejecutar. Son siete obras que ya deberían de estar realizadas y que ni siquiera han comenzado --Urbanización de la calle Las Ubiñas, calle Arzobispo Blanco, calle Canuto Hevia; Acondicionamiento de la carretera a Linares; Continuación del plan de mejora urbana en Campomanes; Prolongación de las aceras de Vega del Ciego; Acondicionamiento del Camino de la Flor; Obra en el local social de Carabanzo y la Red de agua y renovación saneamiento en Zurea--. Estos datos vienen a corroborar que IU no está cumpliendo ni por asomo como equipo de gobierno en Lena

-Con este panorama, como afectará el pacto de Gobierno a nivel regional en las relaciones con IU en el consistorio.

-Los socialistas leneses comprendemos que es necesario un pacto que dé estabilidad al gobierno regional,

especialmente en estos momentos de crisis, que dote de unos presupuestos estables la acción gubernamental durante la legislatura. Pero dicho esto es necesario resaltar que nosotros estamos haciendo una oposición absolutamente respetuosa con los intereses de nuestros vecinos y me explico: ahora que está tan de moda solicitar que no se perjudique por la acción política los presupuestos de las instituciones debo recordar que nosotros año pasado permitimos que se aprobaran los presupuestos municipales, aunque no estuviéramos de acuerdo con gran parte, por no decir la mayoría de los mismos. Eso es hacer política constructiva y no como se hizo en la legislatura anterior.

-¿A qué se refiere?

-A como se manipuló y se engañó al pueblo lenense para conseguir un objetivo, que no era otro que la Alcaldía de Lena. Por ejemplo con la ubicación de los caballitos en las fiestas. Manifestaciones, boicot a pregones de fiestas y sin embargo, ahora todos pueden comprobar que tampoco hay caballitos, que el PSOE no los quitó porque sí o por mala gestión. O la piscina, que recuerdo que no ha costado un duro a los presupuestos municipales, que estaba prácticamente para inaugurar y que han tardado un año en poner la marcha y además con los precios más altos del mercado. Mucho me temo ya estamos en otro periodo negro para nuestro municipio.

-Según han denunciado ustedes, en esta ocasión apoyados por el PP-

-No es ninguna denuncia, es la constatación de la realidad. Pero no es algo nuevo, en anteriores legislaturas unían fuerzas para denunciar obras que ahora ellos son incapaces de realizar pese a tener todos los trámites previos realizadas, me refiero a obras como el parking en Masgaín o del patio cubierto del Colegio Jesús Neira. Incluso el nuevo centro de Salud, que cuando gobernábamos dejamos despejadas todas las dificultades urbanísticas que tenía y que ahora, año y medio después

---

## “Entre los socialistas de Lena hay mucha gente capacitada para dirigir el partido”

---

sigue paralizado. Y el PP, callado o ausente.

-Pero, desde su nuevo puesto de secretaria general suponemos que no todo su esfuerzo estará dedicado a la acción municipal.

-Como ya comenté anteriormente mi labor será la de aunar esfuerzos de todos los afiliados y simpatizantes en un proyecto común que mejore la vida de los ciudadanos lenenses. Además en el 2010 la Agrupación cumplirá un siglo desde su creación y centraremos nuestros esfuerzos en que este hito en nuestra historia quede reflejado como se merece y esperamos compartirlo con todos los lenenses.

Monserrat Álvarez Areces, Montse a secas para casi todos, tiene claro que hay mucho que hacer en la familia socialista lenense y será una tarea en la que tiempo y dedicación, amén de capacidad, no va a faltar en el trabajo de la nueva secretaria general y al equipo que ha configurado.

# Nueva Ejecutiva



**Mª PILAR MARTÍNEZ ÁLVAREZ**  
S. Organización y coordinación  
43 años  
Es concejala desde el 2003 y continúa actualmente.  
Ingresó en Juventudes con 15 años



**RUTH FERNÁNDEZ BAQUERO**  
S. Igualdad  
38 años  
Después de una larga trayectoria como empresaria, da un giro profesional y actualmente es quiromasajista



**OSCAR GRANDA CORDIDO**  
S. Bienestar Social  
29 años  
Fisioterapeuta con experiencia en el campo de la geriatría o deporte. Actualmente, valorador de la Ley de Dependencia



**ISMAEL FIDALGO FUENTES**  
S. Desarrollo Socioeconómico y programas  
41 años  
Administrativo laboral y contable en una asesoría



**ALFREDO RODRÍGUEZ FERNÁNDEZ**  
S. Educación y Cultura  
48 años  
Maestro de primaria y Director Colegio Público Vital Aza



**CELSO LOMBRAÑA FERNÁNDEZ**  
S. Medio Ambiente y Política territorial  
54 años  
Minero prejubilado  
Concejal desde 1999



**SUSANA PÉREZ BLANCO**  
Vocal  
33 años  
Técnica Superior Especialista en Anatomía Patológica  
Empresaria del sector de Publicidad y Artes Gráficas



**NOEMÍ BATALLA ARANDA**  
S. Formación y Nuevas Tecnologías  
19 años  
Estudiante de Técnico Superior en Imagen para el Diagnóstico



**SONIA LOMBRAÑA FERNÁNDEZ**  
S. Administración  
33 años  
Dependiente-cajera  
Afiliada a UGT



**SANTOS MORÁN PÉREZ**  
S. Movimientos Sociales, ONG's y políticas migratorias  
37 años  
Sondista  
Presidente del AMPA del IES Benedicto Nieto



**ENRIQUE GARCÍA BARRAGÁN**  
S. Política Municipal  
53 años  
Minero prejubilado  
Afiliado a UGT y ex delegado sindical



**ALICIA BERNARDO ÁLVAREZ.**  
Vocal  
51 años  
Empresaria  
Secretaria de Organización de UCA



**HUGO ALFONSO MORÁN FERNÁNDEZ**  
Vocal  
45 años  
Diputado nacional y Secretario Federal de Medio Ambiente y Desarrollo Rural del PSOE



**VICTOR M. FUENTES FERNÁNDEZ**  
Vocal  
36 años  
Licenciado en Derecho y Antropología Social y Cultural  
Portavoz del Grupo Municipal



**JUAN VÁZQUEZ GONZÁLEZ**  
Vocal  
31 años  
Economista  
Secretario General de Juventudes Socialistas de Lena



**SERGIO ÁLVAREZ HEVIA**  
Vocal  
52 años  
Minero prejubilado  
Secretario General de la Unión Comarcal de Caudal UGT

# El Gobierno de Zapatero compromete inversiones históricas para Lena en 2009



Me telefonan varias veces a la semana los compañeros del Grupo Municipal Socialista para interesarse sobre todas y cada una de las iniciativas del Gobierno de España que pudiesen amparar algún proyecto nuevo para el concejo, o bien para contrastar ideas que pudiesen servir para atraer inversiones para desarrollar en Lena. Al mismo tiempo, me trasladan habitualmente alguna de las consultas que reciben en relación con la ejecución de obras que ya cuentan con financiación, y que están pendientes de ejecutar, sean éstas consultas de empresarios, o bien de vecinos y colectivos que demuestran así su interés en colaborar. Procuero encontrar siempre un hueco inmediato para atenderles en todos los casos, lo que me sirve también para poder ponerme al día en el devenir local.

En los últimos meses no han sido pocas las llamadas, y alguna visita de promotores, en relación con la aplicación de los fondos mineros, tanto los aprobados en la pasada legislatura, como los últimos acordados entre los sindicatos mineros y el Ministerio de Industria. Y es que se trata ya de un compromiso de inversión sostenida en el tiempo durante los últimos años para las cuencas, y que en el caso de Lena se traduce en el mayor compromiso de inversión que haya tenido antes Administración alguna con nuestro municipio; lo fue en las legislaturas pasadas y lo va a seguir siendo en la presente. En la actualidad los compromisos de financiación alcanzan tanto al desarrollo de actividades empresariales, (25 millones de euros asignados al Parque Empresarial de Villayana, que permitieron cerrar ya en la legislatura pasada las inversiones de Rioglass Solar y de Asturiana de Laminados, ambas empresas desarrollando ya su actividad productiva en el concejo, con la consiguiente creación de puestos de trabajo); como en infraestructuras y equipamientos por importe de más de 5 millones de euros que se reparten por distintos emplazamientos del concejo, (nuevas urbanizaciones en Campomanes y Vega del Ciegu, calles de La Pola, la carretera de Buelles-Congostinas-Linares, acondicionamiento de los núcleos de Palaciós y Piedracea junto con el camín de La Flor, actuaciones en Zurea, Carabanzo, Reconcos de Muñón...)- Se trata del Plan de Obras con cargo a Fondos Mineros negociado ya en la pasada legislatura. Así como otros 5 millones de euros para un proyecto singular, y que inicialmente habíamos acordado con los empresarios turísticos para el conocido "Puerta de Asturias" a desarrollar en El Sotón. Estamos hablando de más de TREINTA Y CINCO MILLONES DE EUROS gestados en la legislatura pasada, que tendrían que hacerse efectivos en la actual.

En estos momentos se está avanzando en un nuevo Plan de Inversiones de Fondos Mineros, con cargo al cual,

el Grupo Municipal Socialista apuntó la necesidad de convertir en realidad el compromiso de apoyo para paliar los efectos de los suelos contaminados del Valle de Muñón, renovando las redes de aguas de todos los pueblos de la zona, la renovación de la carretera de San Miguel del Río, y la conexión peatonal entre Villayana y La Vega, entre otros proyectos que esperan contar con el apoyo del Gobierno Local de IU. Respecto a estos proyectos, yo ya he podido adelantarles que tendrían garantizado el Vº Bº del Ministerio de Industria si finalmente el Ayuntamiento decidiese proponerlos.

Pero quizás la noticia más importante en estos momentos para el concejo, por su carácter de extraordinaria, la constituye el Fondo Estatal de Inversión Local dotado por el Gobierno de Zapatero con OCHO MIL MILLONES DE EUROS, para ser ejecutado por los Ayuntamientos, y que significa para el de Lena una aportación para nuevas inversiones de MAS DE DOS MILLONES TRESCIENTOS MIL EUROS que deberán ser aplicados en 2009. En este caso los compañeros del Grupo Municipal Socialista han sabido estar a la altura de las circunstancias, y prácticamente nada más aprobado el Plan por el Consejo de Ministros, hicieron una propuesta de inversión estratégica para Lena que encaja a la perfección con el especial contenido medioambiental del paquete global de inversiones. Creo que la aplicación de este fondo al desarrollo de las infraestructuras de saneamiento y depuración de aguas residuales para todos los pueblos de los valles del Pajares y del Huerna que se encuentran por encima de Campomanes está perfectamente diseñado, teniendo en cuenta que ya el Gobierno Regional ha puesto en marcha un proyecto similar desde Campomanes hacia abajo en el municipio. También en este caso me he interesado especialmente por la propuesta, y ya he podido informarles de que, en caso de que el proyecto contase con el apoyo suficiente de la Corporación Municipal, tendría garantizada su aprobación por parte del Gobierno de la Nación.

El Gobierno de Zapatero vuelca especialmente en 2009 un histórico compromiso inversor con el concejo de Lena, que se suma a una aportación, también sin precedentes, aplicada a un proyecto estratégico para la región como es la Variante Ferroviaria de Pajares. Yo tengo el especial privilegio de poder vivirla y apoyarla en primera persona, tanto como vecino del municipio, como en su diseño y aprobación en los foros de decisión orgánica e institucional del PSOE.

Hugo Alfonso Morán Fernández.  
Secretario de Medio Ambiente y Desarrollo Rural de  
la Ejecutiva Federal del PSOE.  
Diputado en Cortes por Asturias.

# El "Catastrazo" que viene

¿En qué consiste el Impuesto de Bienes Inmuebles, la popular "contribución"?

Es un impuesto que pagan los propietarios de inmuebles a los respectivos ayuntamientos donde se ubican los mismos, (viviendas, locales comerciales, garajes, etc.).

Se paga anualmente, y su cuantía se aplica en función básicamente de dos referencias: el valor del inmueble, que se fija cada cierto tiempo por parte del Catastro, y el tipo a aplicar a dicho valor, que lo establece cada año el ayuntamiento respectivo.

El precio de los inmuebles que el Catastro asigna periódicamente, se hace para actualizar los precios de mercado a los que se compra y se vende, a fin de que no se produzcan discriminaciones entre quienes son propietarios de viviendas nuevas que se inscriben en el Catastro con unos precios actualizados, y quienes son propietarios de locales más antiguos que los inscribieron con precios de la época de compra, pero que han ido subiendo su valor año a año.

El IBI es el impuesto que le permite al Ayuntamiento de Lena ingresar cada año aproximadamente el cincuenta por ciento de todo el dinero que recauda por los impuestos y tasas que pagan los vecinos. Es el impuesto más importante en el concejo.

Los valores catastrales en Lena

En el año 2003, el Ministerio de Hacienda decidió revisar los valores catastrales del concejo de Lena, (cada año lo hace con un determinado número de municipios). Ya que hacía quince años que no se actualizaban los mismos, y como consecuencia la media del padrón de inmuebles estaba aproximadamente en un 25% del valor real de mercado, lo que significaba que el Ayuntamiento llevaba años recaudando mucho menos que otros municipios, y se producían situaciones de agravio entre contribuyentes.

Se constituyó una ponencia de estudio de los valores, se hizo una propuesta que se expuso al público para posibles alegaciones y, una vez aprobada se le notificó al Ayuntamiento para su entrada en vigor.

A diferencia de lo que venía ocurriendo hasta entonces, y para evitar subidas desmesuradas de un año para otro, esto se hizo ya de acuerdo con una modificación de la ley que establecía que la actualización se llevaría a cabo en diez años, a razón de un diez por ciento más cada anualidad, de tal forma que los valores catastrales de Lena estarán completamente actualizados en el año 2014 de acuerdo con esta última revisión.

La propuesta de la anterior Corporación para evitar un catastrazo

Aunque la nueva Ley por la que se actualizaban los valores catastrales evitaba situaciones como la vivida hacía unos años con el famoso "catastrazo" en Oviedo, que multiplicó en un año hasta por cuatro y por cinco veces, en incluso más el recibo de la contribución, y que provocó manifestaciones ciudadanas, y obligó al Ayuntamiento ovetense a rectificar sus ordenanzas. En el caso de Lena la actualización en tramos durante diez años, supondría a pesar de todo cada año unas subidas considerables muy por encima del IPC.

El Gobierno Local del PSOE propuso entonces, en el año 2004, una fórmula para aplicar durante los diez años que durará la revisión catastral, y que serviría para evitar subidas del recibo de la contribución cada año superiores al IPC. Este baremo consistía básicamente en que el

BASE INICIAL 10.000			
AÑO	BASE	TIPO	RECAUDACIÓN
2004	10.000	1,01	101,00
2005	11.000	0,92	101,00
2006	12.000	0,84	101,00
2007	13.000	0,78	101,00
2008	14.000	0,72	101,00
2009	15.000	0,67	101,00
2010	16.000	0,63	101,00
2011	17.000	0,59	101,00
2012	18.000	0,56	101,00
2013	19.000	0,53	101,00
2014	20.000	0,51	101,00

Ayuntamiento rebajase cada año un porcentaje del tipo municipal, a medida que se revisaba cada año al alza el valor catastral. Con esto se conseguía que el Ayuntamiento no perdiese recaudación, pero los vecinos no sufrirían subidas desmesuradas.

Esta medida se respetó durante el mandato socialista, pero llegado el gobierno de IU deja de aplicarse, y ya en este año, mediante un acuerdo entre IU y el PP se elimina definitivamente al no aplicar ya el ayuntamiento ninguna rebaja compensatoria en el tipo municipal.

De cómo hace IU para subir los impuestos: donde dije digo, digo Diego

En el último debate de ordenanzas fiscales de la pasada legislatura, el PSOE propuso inicialmente bajar el tipo municipal del Impuesto de Bienes Inmuebles del 0'84 en que estaba en 2006, al 0'82 para el 2007, (es decir dos puntos menos). Tras su debate, finalmente se aprobó rebajarlo del 0'84 al 0'79, (esto es cinco puntos menos).

¿Qué decía entonces IU y su portavoz en la oposición? Reproducimos textualmente sus palabras recogidas en el acta del Pleno: "...lo que resaltan es la equivocación en la propuesta del Equipo de Gobierno [del PSOE], de manera que lo que pretendía el Alcalde y este Equipo de Gobierno era un incremento de casi un 9% en el IBI, concretamente recaudar casi cien mil euros más con respecto a la recaudación del año pasado. Que esto les parece una auténtica barbaridad y entienden que lo que había era un intento por parte del Alcalde de trasladar lo que es las consecuencias económicas de una mala gestión en esta materia a los ciudadanos del Concejo mediante un aumento totalmente fuera de lugar y desproporcionado de los impuestos, en este caso de impuesto del IBI. Recordando al Sr. Alcalde que los vecinos del Concejo no tienen la culpa de los resultados de la mala gestión..."

De IU a los lenenses: ¿no quieres caldo?, toma dos tazas

Resulta sorprendente hasta que punto IU justifica hoy el desmesurado incremento de la presión fiscal que aplica a todos los vecinos, si lo comparamos con lo que decían sus mismos portavoces cuando gobernaba el PSOE en Lena.

En 2006 les parecía poco menos que un atraco que el PSOE sólo

IBI			
LUGAR o CALLE	2007	2008	%
MUÑOY FONDERO	193,76 €	220,71 €	13%
CAMPOMANES	167,49 €	190,35 €	13,60%
AVD. CONSTITUCIÓN	296,36 €	357,32 €	20%
ROBLEDO	112,37 €	129,26 €	15%
ARZOBISPO BLANCO	161,11 €	189,04 €	16,7%
CORPORACIONES	133,30 €	156,20 €	17,10%
FÉLIX G. NUEVO	183,15 €	219,17 €	19,60%
LAS UBIÑAS	146,25 €	169,41 €	15%
CELSE GRANDA	173,02 €	201,61 €	16,50%
ALFONSO X EL SABIO	236,51 €	274 €	15,80%
MARQUÉS SAN FELIZ	75,60 €	87,20 €	15%
SEVERO OCHOA	239,15 €	271,89 €	13%
MARQUÉS SAN FELIZ	119,34 €	139,63 €	17%
ASTURIAS	133,14 €	154,13 €	15,70%
ALCEDO CABALLEROS	203,66 €	242,23 €	19%

quisiera revisar en dos puntos a la baja el tipo municipal del IBI. El discurso entonces era que se quería subir un 9% el impuesto a los vecinos para pagar las consecuencias de la mala gestión. (Pero es que finalmente ese año el tipo municipal se rebajó nada menos que cinco puntos).

En 2007, sólo un año después y con una notable desmemoria, IU rebajó el tipo del IBI sólo un punto, lo que supuso una subida del impuesto para los vecinos de entre el 15 y el 20 por ciento. Y para el 2009, con la inestimable ayuda del PP, IU decide no modificar ni un ápice el tipo municipal, lo que le permitirá subir el impuesto a los vecinos entre un 25 y un 30 por ciento.

Debe ser que las subidas de impuestos, cuando las aplican IU y el PP de la mano, aunque sean del cincuenta por ciento no pueden ser tachadas de barbaridades.

¿Qué dice ahora IU en el gobierno? Reproducimos textualmente las palabras de su portavoz recogidas en el acta del Pleno del año anterior "...nos parece razonable la subida entorno al IPC, la fijación del IBI del tipo de gravamen en el 0,78 [para el año 2008]..."

¿Cuáles son los resultados de la política fiscal de IU en Lena?

EN DOS AÑOS, EL ACUERDO ENTRE IU Y EL PP, LES VA A SUPONER A LOS VECINOS DE LENA QUE VAN A PAGAR ENTRE UN CUARENTAY UN CINCUENTA POR CIENTO MÁS DE CONTRIBUCIÓN. YA LES HA SUBIDO UNA MEDIA DEL 15% EN 2008, Y LES SUBIRÁ OTRO 30% EN 2009.

# Puerta de Asturias

De los 21 municipios asturianos que se integran en la Asociación de Comarcas Mineras ACOM-España, aproximadamente la mitad han conseguido que se les aprobasen fondos extraordinarios para financiar los que se conocen como "Proyectos Singulares". Algunos de esos "Proyectos Singulares" son el Museo de la Prehistoria de Teverga, el Museo de los Quesos de Morcín, el circuito de automovilismo de Tineo o el Parque Escultórico de Laviana, entre otros. Y en el caso de Lena, por su especial interés de carácter estratégico regional para el sector turístico, el PSOE consiguió en su día que se aprobase el Centro de Recepción de Visitantes Puerta de Asturias, para el que se aprobó una financiación extraordinaria de fondos mineros de CINCO MILLONES DE EUROS.

¿En qué consistía el Proyecto "Puerta de Asturias"?

Se trataba de un nuevo concepto de centro de recepción de turistas, diseñado a partir de una propuesta de la Asociación de Empresarios de Turismo de la Montaña Central, y que contaba con el respaldo de la FADE. Había que huir del típico edificio de información turística al que se entra para pedir información y poco más. La Dirección General de Turismo, a petición del Ayuntamiento de Lena, diseñó un espacio de ocio en el que se accedería a la información de todos los recursos turísticos de la región



mediante actividades de entretenimiento. Un gran parque de información turística especialmente volcado hacia la captación de los más jóvenes.

¿Cómo se financiaba?

Los fondos mineros aportaron CINCO MILLONES DE EUROS. Con esta partida el Gobierno Regional a través de un convenio de cesión del Ayuntamiento, ejecutaba el 100% del proyecto.

El Ayuntamiento adquiría el suelo con recursos propios y lo cedía al Principado durante la ejecución de las obras, para volver a recuperarlo a

su finalización. TRES MILLONES Y MEDIO DE EUROS. El Ministerio de Fomento, justificado el especial interés estratégico del proyecto, financiaba la ampliación del acceso sur. UN MILLON DE EUROS.

El Gobierno Regional financiaba al 100% la construcción de un nuevo campo de fútbol en La Barraca antes de dejar libre el suelo del Sotón, la Dirección General de Deportes consignó la primera partida plurianual en el proyecto de presupuestos regionales. UN MILLÓN Y MEDIO DE EUROS.

La parte empresarial privada se incorporaba con la previsión de completar instalaciones con inversión propia, entre las que se contemplaban posibles licencias para un hotel-centro de convenciones, una estación de servicio y espacios de restauración y comercio. SIETE MILLONES DE EUROS.

¿En qué lo han convertido?

Es evidente que el empeño del actual Gobierno de IU pasaba por borrar cualquier posible conexión con los proyectos heredados del PSOE, (la piscina, los fondos mineros para obras en pueblos que un año y medio después aún no han comenzado para que se olvide quien los consiguió, el polígono de Villayana, etc), y este no podía ser menos.

Se fueron sucediendo disculpas para justificar la renuncia al proyecto: primero que era un anuncio electoralista de Areces en precampaña, luego que no había dinero para poder hacerlo, más tarde que los lenenses no iban a poder usar estas instalaciones... Todas se fueron cayendo una a una, pero consiguieron su objetivo: LENA SE CONVIERTE EN UNO DE LOS POCOS MUNICIPIOS QUE NO HABRÁ DISPUESTO DE UN PROYECTO SINGULAR DEL PLAN DE LA MINERÍA.

Y es que por fin ya sabemos que es lo que quiere hacer IU con estos cinco millones de euros: remozar el campo de fútbol, (renunciando al nuevo campo de La Barraca que financiaba al 100% el Gobierno Regional, perdiendo así 1'5 millones de euros de inversión añadida para el concejo), y remozar el mercado de ganados.

Conclusión:

Es una pena que el simple sectarismo político arruine proyectos de futuro para nuestro municipio. Pero nada más podemos decir ante el innegable derecho que tienen quienes ahora nos gobiernan para hacer y deshacer con la mayoría democrática que les otorga la suma de sus propios votos con los del PP.

# Perlas

IU - Oídos atentos en algún bar de La Pola escuchaban la conversación de un reputado dirigente local de la Coalición, en la que aseguraba que había sumado su voto al otrora Consejero de IU Valledor en el anterior Gobierno Regional en contra del reciente pacto de gobierno con el PSOE en Asturias, ya que al decidir los dirigentes regionales de Izquierda Unida que Valledor no iba a ser Consejero en esta ocasión, se frustraban los planes de Ramón Argüelles de librarse de la alcaldía para volver a ser Director General, que era lo que le habían prometido para que aceptase ir de candidato al Ayuntamiento.

No nos metemos en sus repartos y discusiones internas pero, estos que dicen que se oponen al pacto en Asturias con el PSOE, ¿no son los mismos que pactan en Lena con el PP?

BLOQUE POR ASTURIES - Anda Agripino un tanto pensativo y cabizbajo por el "marrón" de la piscina. Y es que los usuarios se quejan de los precios, del servicio, de la selección del personal que trabaja allí, de los horarios... No se explica las razones de que muchos lenenses sigan utilizando las piscinas de Mieres por esa chorrada de que les cuesta nada menos que la mitad de lo que tendrían que pagar en nuestro concejo. Y es que no le salen las cuentas, y dentro de unos meses, cuando tenga que atender las exigencias de la empresa concesionaria, que ya le han dicho que o paga más el Ayuntamiento o que dejan de hacerse cargo de la gestión, no sabe que disculpas podrá encontrar para justificarse. Aunque lo que peor lleva es que no sabe como va a apañárselas para hacer la

piscina descubierta en el Sotón y la de Campomanes, que eran sus promesas electorales estrella.

LOS VERDES - Vuelven a renacer como setas los basureros piratas por todo el concejo. Acaban de convertir el suelo industrial de Cobertoria en un macrovertedero gratuito para las obras de la Variante. Endosaron una planta de hormigones en medio de Ronzón sin ninguna autorización ambiental ni información pública, a cambio de doce mil euros que negoció el Alcalde, (por cierto, el mismo que dijo en el Pleno que no sabía nada del asunto). La suciedad crece en las calles sin que nadie parezca interesarse por el problema. Eso sí, que no falten geranios y argadiellos en la rotonda. El caso es que la gente se queja, y los ponen verdes por el nulo compromiso medioambiental que manifiestan, y la concejala protesta porque lo de Verdes no era para esto.

PP - Hay días que se le nota preocupada a la portavoz del PP. No es para menos: Votan sin rechistar lo que les ordena el Alcalde, lo mismo para subir el IBI a los vecinos que para apoyarle en multiplicar la deuda municipal, además de mantener absoluto silencio sin declaraciones públicas que pudiesen ir contra la gestión municipal. A cambio le habían prometido una plaza en la Residencia de Ancianos que no acaba de llegar aunque los meses pasan, y un millón de euros en 2008 para que pudiese inaugurar alguna cosina por ahí, y el año se acaba sin inauguraciones. ¡Probe!



## IV Velada socialista de confraternización en Lena

Además de un importante número de afiliados asistieron el Secretario de Organización de la FSA, Jesús Gutiérrez y el Diputado nacional, Hugo Morán

Además de las reuniones ordinarias de trabajo y debate que habitualmente se celebran, los socialistas de Lena también buscan el momento para reunirse y confraternizar. Así, el pasado 28 de noviembre, celebramos la cuarta velada socialista, a la que como invitados asistieron el Secretario de Organización de la Federación Socialista Asturiana (FSA), Jesús Gutiérrez; el Secretario de Medio Ambiente y Desarrollo Rural de la Ejecutiva Federal del PSOE y diputado en Cortes por Asturias, Hugo Alfonso Morán Fernández, y algunos diputados de la comarca, como Balbino Dosantos y Elena Díaz Palacios. Fue una velada tranquila y familiar donde los socialistas compartieron e intercambiaron, de forma distendida, opiniones sobre la actualidad nacional, regional y local.



## Un ejemplo de aportación al socialismo



Juan José González Pulgar, abandonó hace unas fechas la Secretaría General de la Agrupación Socialista de Lena tras haberla ocupado durante 16 años en dos periodos, comprendidos entre el año 1988 y el 2008. Juanjo, nacido en Lena el 23 de enero de 1953 inició su compromiso con los lenenses con su participación en el movimiento asociacional del municipio para ya en plena transición democrática adquirir un mayor compromiso social y político. Han sido muchos años en la primera línea política y sindical en puestos que han de ser puestos de relieve.

Además de toda esta trayectoria, debemos resaltar otros rasgos que le han acompañado siempre como son la entrega, la generosidad, la humildad, la lealtad y el compañerismo. En la actualidad, Juanjo Pulgar es el Gerente del Consorcio Montaña Central por lo que sigue vinculado en el futuro y despegue no sólo del municipio lenense, sino de la comarca.

Aunque todos sabemos que va a seguir colaborando con nuestra Agrupación, es de justicia dedicarle a Juanjo esta semblanza y mostrarle nuestro agradecimiento y nuestro respeto por todo lo que ha hecho por el socialismo lenense. Gracias Juanjo.

FSA  
PSOE



Agrupación Local  
de Lena

**LA AGRUPACIÓN SOCIALISTA DE LENA  
LES DESEA  
PRÓSPERO AÑO NUEVO**